

SUSCRICION
 En la capital. 4'80 pias. trimestre
 Fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar, en oro. 48 id. semestre
 Idem un año en oro. 58 id. id.
 Extranjero. 7'40 id. trimestre
 Todo pago se en tiene por adelantado
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 num. 4, 3, 9, 1.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera página 4 pias. línea. — En la segunda, 75 céntos. — En la tercera, 50 céntos. — En la cuarta, 25 céntos. y a los suscritores 12. — Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pias. en adelante y además 15 céntos de recibo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio. — Comunicados y remitidos desde 1'50 a 5 re. setas la línea, a juicio de la Administración. — Corresponsal en París para anuncios y rec. mos. A. Lorette, 61, rue Caumartin.

AÑO XXIX | Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos | Gerona sábado 25 de Noviembre de 1899 | **NUMEROS SUELTOS** 25 céntos. | **N.º 6.921**

PARRAFEADO

Pues señor, estamos como queremos ó, mejor dicho, estaremos como querramos á poco que este Gobierno no se vaya á cojer espárragos.

Leo que el presidente de la Diputación provincial de Barcelona ha dirigido al del Ministerio una comunicación protestando de los exámenes á que vienen sujetos los secretarios de dichas corporaciones.

A buena hora mangas verdes, y viva el respeto á la ley.

Todo porque el secretario de la Diputación de Barcelona se tiene que examinar ó ha de dejar el cargo, cosa la primera que le debe venir muy cuesta arriba, si es que no se cree con bastantes conocimientos para probar su suficiencia, y cosa la segunda que aún le vendrá de más punta, porque eso de perder una ganga sin remedio no es cosa que conviene á nadie.

El presidente de la Diputación habrá dicho, ¿qué ley ni qué Roque? ¿Por qué ha de respetarse una ley que á nosotros los diputados por la capital del Principado limita en nuestras facultades? ¿No dice el Gobierno que tiene en estudio una ley descentralizadora que, aunque no pasa de la categoría de proyecto, cuando venga anulará esa monserga de exámenes?

Pues fuera y á protestar toca: y ha protestado en términos que no he conocido en los días de mi vida. Es mucho el afán immoderado que tienen todos los organismos de Barcelona, por sublevarse contra la ley y contra los resortes del Gobierno.

«Mientras el proyecto de ley no sea ley, la que existe subsistirá y el secretario de esa Diputación entrará por el aro de la oposición, como entraron sus compañeros de las demás diputaciones, y si no le conviene á ese interesado, que tome viento y se la busque en otra parte, y usted se calla y se abstiene de meterse en libros de caballería só pena de recibir una lección de derecho administrativo de esas que dejan roncha.»

Esto le hubiera dicho al presidente de la Diputación provincial de Barcelona *in continenti* para que no se saliera del tiesto y derramara tanta tierra de ignorancia. ¿Pero Silvela? El pobre anda de Herodes á Pilatos desde que ocupa el presidencial sillón, y en eso de autoridad y prestigio anda muy averiado y hay que tenerle lástima.

Y si esto hace el prior ¿qué harán los frailes?

Aquí tenemos un alcalde que en eso de carácter le dá quince y raya á su superior gerárquico.

Viene un concejal y pide hablar en catalán en las sesiones.

El señor Catalá, presidente del Municipio, se enfurece, dice que eso es alentar el regionalismo, encuentra la petición de suma gravedad, cosa esta que nadie ha sabido ver, y jura por las borlas de su vara que no será mientras él sea el batlle gerundense.

Vienen unos concejales, hacen suya la petición y redactan una proposición con objeto de presentarla en la primera sesión que se celebrara y, efectivamente, la proposición se presentó y se leyó.

El buen Catalá, dándole un puntapié á su apellido, se irrita, se opone, levanta la sesión y se pone en actitud de *ferochi romani*, amenazando con ha-

cer y deshacer sacando al público de modo airado del salón de sesiones.

El público sale á la calle, espera la salida del alcalde y, en cuanto lo vé acompañado de otros, le suelta una silba de cuello vuelto que no pueden impedir los agentes de su autoridad, y que obliga al alcalde y á sus acompañantes á doblar el paso.

Alentados los silbantes por el número é impunidad, van á la calle en donde vive el alcalde, y debajo de sus balcones le suelten una segunda edición que no hay más que hablar.

El duelo entre Catalá y los concejales y público que piden se hable en las sesiones la lengua del país, amenaza de ser á muerte y esto despierta curiosidad, alienta el deseo de asistir á la sesión venidera y abre la esperanza á cuadros disolventes.

Llega el día; el público acude en número extraordinario, ávido de emociones, y los agentes del Ayuntamiento se empeñan y consiguen dejar entrar sólo á un corto número de egriosos, mientras el resto, impelido por la fuerza, toma posiciones en la plaza de la Constitución esperando la batalla.

Se abre la sesión; el silencio es sepulcral y, después de leída el acta correspondiente, el presidente, el señor Catalá en persona, dice con la mayor naturalidad y como si nada hubiera ocurrido anteriormente, que en vista del deseo que tienen algunos señores concejales de que pueda hablarse en catalán en las sesiones, él no encuentra en ello inconveniente y pueden usar indistintamente el catalán ó el castellano.

El asombro del público no reconoció límites; las esperanzas de los que buscaban emociones se fueron á tierra de un soplo, y el prestigio del alcalde se hundió *per secula seculorum* en los abismos de la informalidad.

El fiero león quedó convertido en ratoncillo timorato; aquellas bravuconadas en palinodia infantil, y aquellos toques guerreros en pitadas de fluviol desafinado y mal tocado.

¿Pero porque no principió por ahí ese buen señor, siendo así que la petición era natural, en vez de escupir fuerte y amenazar con la caja de los truenos? ¿Porqué dar aquel espectáculo para venirse después con una palinodia tan descomunal?

Señor Catalá, el prestigio de sus convicciones anda á muy bajo nivel y el personal muy mal vestido y un mucho *atrafallado*, y si me creyera usted, haría lo que ha hecho su omónimo de Barcelona, retirarse á tiempo á su casita y al cuidado de los pleitos, si los tiene.

Es un consejo, porque me dá usted lástima, y aún que procede usted como alcalde de un caciquismo desacreditado, le quiero bien y me ha dolido y duele verle como á un mal don Quijote, magullado por las aspas del molino de viento de la impopularidad y de la carencia de energías.

Señor Catalá; la ha hecho usted muy gorda y créame, á casita que llueve.

Es lo mejor y lo más higiénico.

Y bien mirado, el fracaso del alcalde debe tener su origen entre drogas, agua destilada y emplastos de belladona.

Como si lo viera.

Al caciquismo le falta ya la tierra de los piés; su descrédito no puede ser más grande y se habrá dicho: «si Catalá persiste en su actitud, el agua puede rebasar la altura del cuello y

morir por asfixia: como es hijo de nuestra influencia y lo hemos amamantado á nuestros pechos, á nosotros, los caciques, vendrán todas las protestas, y como no estamos para bromas, ni la Magdalena para tafetanes, digámosle á Catalá dé media vuelta á la izquierda bajo la salvaguardia de continuar en la Alcaldía y lo hará», y así fué; Catalá debe su posición oficial á la *ipecacuarria* y no ha podido resistir el peso del consejo y, rendido como siempre, viró de lado y ¡cataplúm! ha dado de bruces y se ha hecho una lástima.

No quiere creer don Manuel que quien con caciques se acuesta... aladito se levanta, y ahí tiene lo que es ir con malas compañías.

Si no hubiera abandonado al conde de Serra, verdad es que no sería alcalde ni resultaría en evidencia, pero viviría en santa paz y sin esas planchas fenomenales de las que resultan magullados los huesos y resentidos los tendones.

Resultado; que él sufre las consecuencias y los caciques esos, que no ven más allá de sus narices aún que usen lentes de aumento, se quedan tan frescos viendo los toros desde la barreira, y dejando que los que en ellos fian, se dejen hacer trozos de su personalidad entre los garfios del desprestigio.

Quería ocuparme de un asunto importante para mí, cual es el saber la opinión de algunos caciques sobre un trascendental asunto; pero me falta espacio y ganas de hacerlo hoy. Lo aplazo, y hasta otro día.

MA-KA-KO

Bocadillos

No estamos de malas, ni estamos de buenas; estamos... dende ántes, sin dichas ni penas, aunque sin tranvías, por que están de *juerga*.

Así lo pronuncia un *punto* que medra y dice ha nacido cerca de *Batuecas*; que es *probo* empleado y *probe* de veras, lo cual no le impide se pase *hera* y media toditas las tardes diciendo simplezas allá en el Congreso, comiéndose obleas, llevándose polvos de las salvaderas y diciendo á veces que esto marcha en regla y que este es de *Jauja* sucursal eterna.

Lo malo es que el hombre aislado se encuentra, y nadie le escucha, ni nadie le alienta, y si el rigorismo de la presidencia sigue allí aumentando, es fácil que sea prohibida la entrada á tal eminencia por no tener *pase*.

¡Quién cuatro le diera y de un *descabello* le dejara en tierra! En tierra de tentos, que en la casa aquella allí el que no corre, no corre, que vuela.

¡Qué *salón* aquel el de *conferencias*, y qué *cabildeos*

y qué componendas! Por supuesto, todo verán como queda en que un astro sale por la tierra de esa egrégia persona; vames, con franqueza, en que salga el sol, pues, por *Batuecas*.

Leo con asombro: «En Valencia se han puesto á la venta sellos con la figura del rey Don Jaime en el centro y la orla con los escudos de Valencia, Alicante y Castellón, un sol y el lema «Unió Valenciana. Regio Valenciana. Unió. Libertad, Patria.»

¿No decía yo que saldría el sol? Pues ahí le tienen VV. Y sale por levante.

Solo que eso de «Unió» y «Libertad» me escama.

Lo mismo decían otros y luego... Ni «Patria».

La subida de la carne, según un diario: «En pocos días ha subido la carne diez reales, vendiéndose las vacas á 73 y hasta 80 reales arroba.

»De continuar la subida y de no ponerse un *dique* á la exportación de ganado, nada de extraño tendría que sobreviniera un grave conflicto.»

Y tan grave.

El conflicto del hambre; por que la carne va á ponerse á la altura de la Torre Eiffel, y habrá que comer pan.

De munición y falta de peso.

Urge poner un *dique*.

Aunque sea el *dique* de la Habana.

El *Liberal*, á propósito de la Comisión permanente de las Cámaras de Comercio: «El presidente del Consejo, juzgándolas casi reducidas, adelantó en los periódicos que le sirven la buena nueva, y se propuso, á no dardarlo, entretenerlas con ofrecimientos especiosos.»

Usa adjetivo que alienta al menos apetitoso: ofrecimiento «*especioso*», será con sal y pimienta.

Del extracto de una sesión de certes que publica un periódico: «El Sr. Moret pide, al llegar al artículo relativo á las colonias, que pasen á depender del Ministerio de Estado.»

Pues de colonias se ha hablado que entren bajo algun Estado, es petición esplicable.

Me figure el reclamado: el *estado deplorable*.

El gobernador de Barcelona telegrafió al Sr. ministro de la Gobernación acerca del conflicto pendiente, y dice un periódico: «Según dicha autoridad, todos los contribuyentes morosos están dispuestos á pagar, abandonando, por consiguiente, su actitud de resistencia.»

Y al oír lo «de resistencia» dicea que Dato, furioso, dando un fuerte puñetazo derribó el tintero todo, y este diésgolo fermó con un señor que no es tante: —Pero hay moros en la costa? —No señor, que son *moro...sos*

Certo, previa lectura, de El País: «La escuadra, nuestra *gran* escuadra, estaba ayer lista en Cadiz, para marchar á Barcelona, y el Gobierno no se atrevió á desmentirle por la tarde.

»A noche ya lo desmintió.

»Es probable que luego nos anuncie que irá á Valencia á *infundir pánico*.»

¿A infundir pánico ó á infundir asombro?

Por que es lo que dirian los valencianos, si ocurriera lo previsto:
—¡Pero señores! ¿Tenemos escuadra todavía?

Del *Heraldo de Madrid*: «El ministro de Gracia y Justicia despachó esta mañana con la Reina.»

»Al salir de Palacio dijo el conde de Torenaz que no había sometido a la sanción de su Majestad ningún decreto de importación.»

La verdad es que hay ministros que parece que tienen una especial y única misión que cumplir.

La de llevar a firmar todos los días a Palacio, decretos «sin importancia.»

Que ganas de molestar a las altas personas, por que si no tienen importancia ¡pues, hombre! lo mismo daba que lo firmaran ellos solos....

Juan Tijeras.

Madrid, 22 noviembre de 1899.

DE TODAS PARTES

Tenia Felipe V un intimo privado llamado *Vargas Machuca*, de gran astucia, ingenio y travesura. Cuando presentaba al Rey alguna relación de robos, duelos, asesinatos, etc., éste, fiado de la sagacidad de su privado, escribía al margen: «Averigüelo Vargas», y al poco tiempo lo averiguaba, dando con sus buenas disposiciones, ocasión a que la justicia cumpliera su deber.

En la biblioteca del Escorial existen aún documentos con el decreto marginal aludido, y cuya frase ha llegado hasta nosotros, y corre de boca en boca a guisa de refrán siempre que se hace alusión a una cosa secreta.

NARVÁEZ

(De *El Nacional*)

Recuerdos históricos

Allá por el año 1857 provocaron los valencianos un conflicto parecido al que ahora nos hacen padecer los catalanes. Tratábase también de asuntos económicos y de resistencias al pago de los tributos, y era presidente del Consejo de ministros don Ramón María Narváez.

El ilustre general mantenía diaria correspondencia con el general Ríos, que desempeñaba el primer mando militar de la región valenciana, y de aquella correspondencia entresacamos los párrafos que siguen.

Léalos el señor Silvela, y aprenda en ellos lo que es el concepto de la autoridad.

Póstata.—Terminada ya esta carta, he recibido la de usted del día 2, y reitero lo que acaba de decirle añadiendo que, en vista de lo que sucede, *ha llegado el caso de que haga usted algún escarmiento*, tan pronto como cualquiera se deslice en lo mas mínimo, también con los que hayan sido promovedores de estas buliengas.

Los bandos están muy bien; pero ya sabe usted que son una cosa fatal cuando no se les da riguroso cumplimiento, porque denotan sinrazón ó debilidad en las autoridades que les dictan. Espere que esto no lo dirá de usted, y que sentará la mano de firme en los que hayan caído y caigan en lo sucesivo.

Pocos días despues, el 7 de enero del mismo año, escribía el duque de Valencia al general Ríos.

...Pero, francamente, deseo ver que se hacen castigos y que se obra con tal género de energías, con tal decisión, que se acabe esa alarma perpétua en que se está, y se entre de una vez en el estado pacífico y normal, sin el cual nada bueno puede hacerse ni esperarse.

Muéstrese usted, pues, enérgico, muy enérgico, y que acaban de comprender los protervos que, bajo la autoridad de usted, no hay más remedio que someterse ciegamente a la ley y no pensar en trastornos ni alborotos.

Esto escribía el duque de Valencia a la autoridad militar de una región en estado de sitio.

¿Se parecerá a ésta la correspondencia que mantienen el señor Silvela y el conde de Caspe?

EL COMERCIO DE EXPORTACION

Catálogo de comerciantes españoles.

La *Gaceta* ha publicado un aviso del

Centro de información comercial del Ministerio de Estado a los productores y exportadores españoles, en el cual se manifiesta que la frecuencia con que se solicitan del extranjero nombres de productores y exportadores españoles de diversos artículos, ha sugerido el propósito de publicar un catálogo de casas con los cuales pueden entenderse directamente los importadores de los diversos países que tratan de evitar los intermediarios en sus transacciones.

Para este fin, y con objeto de propagar esta publicación en las diferentes naciones, se admiten desde luego anuncios para dicho catálogo, que podrán enviarse al indicado centro, acompañados de su importe, que se fija en 15 pesetas por página. Las dimensiones de estos serán de 0'11 metros de altura, texto y clichés comprendidos.

El catálogo se publicará en español, francés, inglés y alemán, y el *Centro* se encargará de la traducción de los anuncios que no vengan ya redactados en las cuatro lenguas.

Añade el aviso que desde 1.º de enero de 1900, si se cuenta ya por lo menos con 300 anuncios, se procederá a la publicación del Catálogo, empleándose todo el importe de ellos en beneficio del esmero y mayor número de ejemplares de la tirada, bajo la inscripción inmediata de la *Junta del comercio de exportación*.

Agrega que el catálogo de la exportación español será remitido por el *Centro de información comercial* a todas las embajadas, legaciones y agencias consulares de España en el extranjero, a las cámaras de comercio y las demás corporaciones que puedan divulgar el conocimiento de los productos que nuestra nación exporta en los países que expresa.

CRIMENES DE TEATRO

Los periódicos extranjeros han dado cuenta recientemente de un crimen cometido en el teatro de Chautauoga (Estados Unidos).

La señorita Julia Morrison, actriz encargada del papel de Ofelia en el drama *Hamlet*, disparó un tiro de revólver sobre el actor encargado del papel de protagonista, y ya éste en el suelo, hizo sobre él otros tres disparos.

La lamentable escena ocurrió durante la representación y ante el público. Excusado es decir la emoción que el atentado produjo en todos los espectadores.

Este hecho no es nuevo y tiene muchos precedentes.

En el mes de abril del año pasado se representaba en el teatro Tcheque, de Praga. Mad. Benonino no advirtió que le habían entregado un puñal con punta, y en la escena del suicidio movió el arma con tal mala suerte, que se produjo una profunda herida. Un amante deudado se había valido de ese medio para satisfacer su venganza.

Lo que ocurrió en Londres en 1896, en un teatro llamado de Novedades, fué debido a un funesto azar. Un actor que desempeñaba el papel de vengador de una hermana suya asesinada, tenía que matar al criminal. Llegó el momento, lanzóse sobre el otro actor y le hirió en el pecho; el traidor lanzó su correspondiente ¡ay! y cayó con gran naturalidad. El público aplaudió con entusiasmo, que se trocó en espanto, cuando vió que el supuesto herido no se levantaba del suelo. Había muerto instantáneamente de una puñalada en el corazón.

El autor de la muerte lanzaba gritos de desesperación, pues aparte la desgracia, el muerto y él eran íntimos amigos.

Sometido a proceso, sólo pudo explicar el triste percance por el calor y entusiasmo con que desempeñaba su papel.

Fué condenado por homicidio producido por imprudencia temeraria.

El gran actor inglés Garrick jamás representaba *Otelo* sin que corriese grave peligro de ser estrangulado la actriz que hacía de Desdémona: tal era el fuego con que el gran actor interpretaba el personaje de Shakespeare.

Muchos son los casos en que los actores,

manejando armas, se han producido ó han causado a otro alguna lesión.

Y como caso notable de arte en posesión del papel, se cita el de un actor de la Edad Media, que representando el papel de Cristo enclavado en un *Misterio de la Pasión*, lo hizo tan a la perfección, que cuando le bajaron de la cruz estaba casi expirante.

Como se ve por alguna de las anteriores noticias, el asunto de *I Pagliacci* se ha representado a lo vivo.

Nota agrícola

En el campo de experiencias de la Cámara agrícola de Valencia se han verificado durante el pasado octubre los siguientes trabajos:

Plantel de col caballo forrajera; idem de cebollas de hocico de liebre; plantación de la reapa ó teosinto; recolección del cacahuet; en esta cosecha se llevó a cabo un ensayo de abonos en una pequeña parcela dividida en dos partes iguales, habiendo empleado las cantidades con arreglo a la fórmula de la Cámara agrícola; tenía la primera parcela su fute de amoníaco, cloruro potásico y superfosfato de cal; parcela segunda, las mismas cantidades de cloruro y superfosfato y sustituyendo el su fute amoníaco por el nitrato de sosa en igualdad de condiciones, con arreglo al precio de cada materia; resultando del ensayo: primera parcela, 19 litros de cacahuet de primera clase y cinco de segunda; segunda parcela, 22 litros de cacahuet de primera clase y 8 de segunda.

También se han recolectado los maíces primerizo y tardío de Segorbe, el blanco de Oatiente, el amarillo de la Vega, el de Caragca ó diente de caballo, y los pequeños del rosal, que son color granate, amarillo y gris. En la actualidad se están recolectando las habichuelas, los algodones, la seda vegetal, las coles de Bruselas y las col flores de París.

El ensayo de las moreras será muy provechoso para los agricultores, pues por el procedimiento que la comisión ha adoptado, se pueden obtener en un año moreras de tres metros de altura, que dan abundante hoja. Visitando el campo de experiencias podrán convencerse los agricultores de esta verdad.

Una frase de León XIII

Es sabido que cuando muere un Papa, el cardenal camarlengo debe, para hacer constar el fallecimiento de un modo oficial, tocar tres veces con un martillito de plata la frente del difunto, nombrándole a cada golpe.

Hace algunos días, León XIII dormía sobre una *claise longue*. De pronto se abrió la puerta de la habitación y ea ella penetró el cardenal Oreglia, camarlengo de la Iglesia Romana, el cual viendo al Papa dormido, avanzó algunos pasos andando de puntillas.

León XIII tiene el sueño extraordinariamente ligero. Un soplo basta para despertarle.

León XIII abrió los ojos, y con voz apenas perceptible, dijo:

—¿Trae usted el martil, cardenal?

PREGUNTAS INOCENTES

Preguntas en *El Nacional*:

«¿Puede saberse que ha sido de 53.000 pesos que se pagaron en Manila el día 13 de agosto de 1898, fecha de la rendición de la plaza (fíjense nuestros lectores), a una casa de comercio que hacia la friolera de treinta años que había dejado de existir?»

«¿Puede decirnos el señor ministro de Hacienda, que conoce este asunto, lo que ha hecho para repatriar a esos infelices pesos, que suspiran por volver a la madre Patria?»

«Y no diga el señor Villaverde que lo ignora, pues nos consta que obra en su poder una memoria en la que consigna aquella brbonada y otras de las que iremos dando cuenta, a medida que dispongamos de tiempo para ello.»

El Cabo baqueta.



ALMUERZO

Ostras con arroz.—Filetes a la provenzal.—Guisado de carne a la andaluza.—Pato en compota.—Postres.

COMIDA

Sopa marina.—Canutillos de pescado.—Ropa vieja.—Corzo guisado.—Pierna de cordero con setas.—Crema de café.—Postres.

Pato en compota.—Bien limpio, se hace cocer el pato. Terminada la cocción se pasa y desengrasa el jugo, sazonando con él una compota de peras de «Donguindo», agregando también un puñado de pasas, y se echa en una fuente honda colocando el pato en el centro.

Corzo guisado.—Se pasan por manteca trozos de corzo. Se mojan con caldo y vino blanco, y se añade un poco de perejil, tomillo, laurel, especias y unas cucharadas de harina de flor.

Cuézase todo por espacio de una hora y se sirve caliente.

León Loty

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Mañana los asociados a la Archicofradía del Purísimo Corazón de María, celebrarán la fiesta del cuarto domingo, con Comunion general a las siete y media de la mañana y función por la noche, en la que predicará el Rdo. D. Narciso Farré.

—Si se reúne número suficiente de concejales, esta noche celebrará sesión de primera convocatoria nuestro Ayuntamiento.

—Ha ingresado en la cárcel de Figueras una mujer apodada la *Ravachola*, presunta autora de varios hurtos verificadas de algún tiempo a esta parte en varios comercios de aquella ciudad.

—Como tenemos dicho, hoy se celebrará en la iglesia del Hospital la fiesta de la Patrona de dicho asilo Santa Catalina mártir, con misas rezadas desde las seis de la mañana a las nueve; a las diez se cantará un solemne oficio á orquesta y acompañamiento de órgano.

Por la tarde se cantará el santo Rosario, despues del cual ocupará el púlpito el Rdo. don Odón Rosa.

—La calle del Angel va resultando por ahora el antitesis de su nombre, pues parece que en ella se ha metido el diablo, á juzgar por las frecuentes escandaleras que algunas *carinosas* vecinas promueven.

—Recordamos que la Dirección general de la Deuda pública en circular de 15 del presente mes, ha ordenado que vendiendo en 1.º de enero próximo el último cupón de los títulos de la deuda perpétua al 4 por ciento exterior, emitidos en igual día y mes de 1891, y dispuesto por Real orden de 18 agosto que se emitan y entreguen oportunamente a los tenedores de dichos títulos hojas de cupones que comprendan las posteriores á dicho vencimiento hasta 1.º de julio de 1908, centralizando las operaciones de emisión y aplicación de dichas hojas en la Delegación de España en París, habiéndose acordado que se abra el recibo de aquellos títulos para el fin expresado el día 1.º de diciembre próximo, tanto en dicho Centro como en las delegaciones de Hacienda de España en las provincias y en las capitales de París, Londres, Berlín, Amsterdam, Bruselas y Lisboa.

—Ha sido diligenciado el título administrativo de don José Inglés para la escuela de San Jordi Desvalls, y el de don Pablo Roig para la elemental de Llagostera.

—En Cadiz, en el momento de atravesar un tren, hundióse gran parte del muelle de Puntales.

El tren cayó al mar.

Se tiene noticia de haberse ahogado el maquinista, y dos fogoneros, hallándose agonizando otro empleado.

Se ignora si ha ocurrido mas desgracias.

Al lugar del suceso acudieron las auto-

sidades, así como fuerzas de Marina y considerable gentío.

—Ha sido nombrado don Miguel Simó para la auxiliaría de la escuela de niños de Ripoll.

—Ayer mañana fué conducido á la última morada el cadáver de doña Margarita Felip y Moy, tía de don Andrés Tuyet Santamaría, á cuyo señor, así como á su familia, damos nuestro pésame.

—Un obrero que estaba embalando tapones en una fábrica de San Feliu de Guixols, tuvo la desgracia de pincharse un ojo con una aguja de las generalmente usadas para coser los sacos de cañamazo.

—El señor alcalde de Castelló de Ampurias se ha servido remitirnos el programa de los festejos que tendrán lugar con motivo de la importante feria que se celebrará en dicha villa el día 5 de diciembre próximo.

A las ocho de la mañana se organizará un gran pasacalle por la orquesta principal de la propia villa, acompañada de los gigantes, cabezudos y mulas; á las diez de la tarde la distribución de premios á los niños y niñas de las escuelas públicas y privadas, cuyo acto realizará la junta local de escuelas; de tres á cuatro se lidiará, á beneficio del público, en la plaza de la Constitución, un toro de dos años, embelado; á las cuatro sardanas largas; á las ocho de la noche se disparará un castillo de fuegos artificiales, frente de la casa Ayuntamiento, y á las nueve se dará un gran baile en los salones del Casino Me-nestral Castellonense.

—Ha llegado á esta ciudad don Jaime Soga á, representante de la compañía de zarzuela que deberá actuar en este coliseo durante la próxima temporada de Navidad.

El debut de dicha compañía tendrá lugar en la noche del día 2 del próximo mes de diciembre, y según parece, la obra elegida es la antigua zarzuela «Jugar con fuego».

—Algunos salvajes se entretienen por lo visto rompiendo las lámparas del alumbrado público.

Recomendamos el mayor celo á los agentes de la autoridad, así como, en el caso de que se de con uno de aquellos cafres, se le exija la debida indemnización, sin perjuicio de los demas correctivos.

—Dícese que la escuadra inglesa del Canal visitará en breve la bahía de Rosas.

—La Administración principal de Aduanas de Port-bou ha dictado una circular manifestando que amplía la zona fiscal aduanera, por Real Decreto fecha 7 de agosto último, á todo el territorio de esta provincia, y deseando evitar perjuicios, se permite llamar la atención de los Sres. alcaldes respecto á la obligación que les impone el art. 263 de las Ordenanzas de Aduanas, de llevar un registro especial de todos los ganados nacionales existentes en su jurisdicción; advirtiéndoles, que dicho registro deba ser intervenido por la Aduana de la localidad si la hubiera y, en otro caso, por el jefe del resguardo de la sección correspondiente, siendo éste el único procedimiento legal para justificar en todas ocasiones el origen nacional de los ganados, pues la falta de cumplimiento á este precepto legal, los coloca en idéntico caso respecto á sus ganados como si fueran extranjeros circulando dentro de la zona fiscal, sin documentos bastantes que lo autorice, puesto que cualquiera investigación que pueda hacerse les daría lugar á una molestia si no justifican en el acto su nacionalidad, y en el caso de no estar inscritos una penalidad que dicha administración desea evitar.

—En Madrid se ha celebrado su primera reunión la junta de la marina mercante.

En dicha reunión se ha presentado un proyecto importantísimo, cual es el de la creación de una escuela de náutica bajo sólidas bases á fin de que salgan de la misma verdaderos marinos, con la debida ilustración y extensos conocimientos geográficos y astronómicos.

—A don Pedro Sarra Terradas, padre de los soldados Jaime y Francisco, se le ha concedido la pensión anual de 182' 50 pesetas por cada uno de ellos, que murieron en la isla de Cuba, y cuya pensión le será abonada por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

—Ha fallecido el sobrestante segundo afecto á la Jefatura de Obras públicas de esta provincia don José Plaza García.

Damos el pésame á su familia.

—La sociedad «Las Odli-cas» celebrará en la tarde y noche de mañana dos lu-

cidos bailes, los cuales prometen verse muy concurridos.

—Se proyecta celebrar una cabalgata, la noche de la víspera de la festividad de los Reyes Magos.

Si se lleva á cabo dicha fiesta, de seguro llamará extraordinariamente la atención y especialmente de la gente menuda, pues los organizadores de aquella tienen reconocida competencia en esta clase de festejos.

—A pesar de nuestro ruego, continúan los barranderos del municipio haciendo la limpieza de nuestras calles sin regar antes, con lo cual resulta que los viandantes tienen que sufrir toda clase de molestias.

—En la estación de la Sucursal del tranvía de Madrid ha sido herido de diez puñaladas el jefe de tracción, don Joaquín Montero, por el sereno de la misma.

—El día 26 de septiembre último se cometió un robo por la noche en casa del vecino de Massanet de la Selva don Martín Tomás, consistente en 174 pesetas, varias alhajas de oro y prendas de vestir.

A las activas gestiones y persecución del cabo de pueblo del Somaten de dicha villa, nuestro amigo don Juan Viader, se debió la captura de los criminales Narciso Subirana Pascual y Esteban Güibas Bata-lier, los cuales habían efectuado ya otro robo en Arbucias el día 24.

Teniendo en cuenta la comisión organizadora de Somatenes que el servicio prestado por el señor Viader era de consideración, acordó en 19 del actual regalarle como muestra de aprecio un revólver acompañado de una expresiva dedicataria.

En el día de ayer pasó el jefe auxiliar, nuestro amigo el teniente coronel don Eduarde Fernandez, á la villa de Masanet, donde á presencia del Somaten reunido y autoridades locales, hizo entrega al señor Viader del revólver regalo de la comisión, elogiando su comportamiento así como la satisfacción de contar en el cuerpo de Somatenes con personas tan dignas é inteligentes que se distinguen por su actividad, como el señor Viader, en la persecución de criminales.

—De «El Regional» de Figueras: «Persona autorizada nos comunica los siguientes detalles, como rectificación del

suelto con que dimos cuenta del lamentable suceso ocurrido muchos días atrás en la calle de San Pablo: «Que, la manera de hacer un oficial la intimidación al obrero que golpeaba las cubas (con intención bien manifiesta de encabritarle el caballo, como así sucedió), fué hecha en conceptos corteses, como su educación se lo aconsejaba, recibiendo en cambio una contestación bastante grosera.

»El sable de uno de los oficiales no fué hecho pedazos como en un principio se dijo, y el proceder de estos no pudo ser más prudente, desde el momento que, viéndose agredidos en la properción de varios contra uno, no hicieron uso de sus armas, que de haberle hecho, hubiera habido consecuencias muy lamentables que ellos procuraron evitar.

»Autoridad ninguna vieron, pues la única que se presentó, y fué esta el señor juez municipal, la reconocieron desde un principio.»

Distracciones

—Dime: ¿tú eres valiente?...
—¿Por qué me lo preguntas?
—Respóndeme primero. ¿Tú tienes ese valor especial, esa gran fuerza de voluntad que permite afrontar los más desagradables contratiempos de la vida?
—¿Pero á qué viene todo eso?
—Respóndeme con franqueza.
—Bueno, pues francamente te digo que me creo capaz de todo eso y de mucho más todavía.
—Ahora lo creo. ¿Tú puedes entonces resistir un choque violento, sin temblar?
—Seguramente que sí.
Pues bien: préstame un duro.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
Santa Catalina vg. y San Moisés mártir.
CUARENTA HORAS
Están en la iglesia del Hospicio
Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 y 1 cuarto de la tarde y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 y 1 cuarto de la noche.
CORTE DE MARIA
• Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Anunciación en las Capuchinas.
Imp. de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajos.

bais tener conmigo una entrevista, pero que temiais las so-fiones de Pedro, salté de alegría, porque precisamente salió esta mañana, y según parece vendrá tarde. Además hace hace quince días que no veo por aquí caras sospechosas. Los exentes han renunciado á vigilar la casa, y las gentes del coronel han desaparecido. No correis, pues, riesgo alguno, y...

—Señora Margot, interrumpió Terne, vengo á pedir os ayuda para salvar á vuestra hija.

—¿Violeta! ¿Sabeis dónde está? ¿La habeis visto?

—No la he visto, pero sé dónde se encuentra.

—¿Dónde la han llevado, Dios mio?

—Al Hospital general.

—¡Oh! ¡eso es indigno! exclamó la desgraciada madre, llorando como una Magdalena.

—Sí, indigno, infame; los miserables que lo han hecho merecen mil veces la muerte, y me vengaré de ellos, pero no es ocasión de llorar ni de pensar en la venganza, hay que ocuparse ante todo de libertar á Violeta, y quiere me faciliteis los medios de conseguirlo.

—Hablad caballero, estoy dispuesta á vencer todo obstáculo que se oponga al logro de vuestro empeño, todo, hasta desafiar la cólera de Pedro.

—No se trata de eso, sino sencillamente de que me faciliteis la entrada en nuestro depósito de trajes. Para introducirme en el Hospital general necesito disfrazarme, como debéis comprender, y á este fin he elegido el hábito de...

—¡Dios mio! exclamó la señora Margot, no puedo satisfacer vuestro deseo.

—¿Por qué? ¿Quién os impide darne la llave de la escalera secreta? Conozco bien los pasillos y hallaré en el vestuario todo lo que me hace falta.

—Caballero, contestó suspirando la esposa de Barba-Blanca, nada hallareis, todo lo ha destruido Pedro.

plieguecillo de papel con estas palabras: «Salgo á prepararlo todo., antes que anochezca volveré á daros libertad.»

—¡Pobre niña! murmuró: ¡cuánto esmero! ¡cuante sacrificio!

La jóven lo habia tenido todo presente; habia agua fresca en una gran palangana de cobre, fuego en el hogar, tintero, pluma y papel sobre la mesa. Gúdula presumió que Lestang escribiría á Violeta y se propuso llevar ella misma la carta. Al salir cerró la puerta por fuera para poner á Lestang al abrigo de las visitas indiscretas.

El caballero no pudo contener una lágrima de ternura y volvió á jurar que nunca olvidaría á la generosa niña que por él se sacrificaba espontáneamente. Viendo que el tiempo trascurría con rapidez, procedió á lavarse y asearse, y en seguida comió con buen apetito. Esta precaución no era ineficaz, pues era imposible prever las peripecias del resto del día y convenia restaurar las fuerzas por lo que pudiera suceder.

Acababa de comer cuando oyó introducir suavemente la llave en la cerradura, y apareciendo Gúdula llena de alegría, dijo:

—¿La he visto?

—¿Dónde está? preguntó apresuradamente Terne.

—En el pabellón izquierdo del Hospital general, sola en una celda, y todos los días sale al patio grande á la hora de paseo. Mañana empiezo á funcionar en la lencería de su departamento y tendré ocasión de hablar con ella.

El caballero saltaba de alegría y quiso abrazar á Gúdula; pero ésta le rechazó dulcemente y le dijo con mal reprimida emoción:

—Espero que todo saldrá como deseamos, y si no estuviera acostumbrada á desgracias imprevistas, podría responder del éxito; pero no hay que perder un minuto. Vengo de

MAGNESIA GRAU ROMANATY

Aromática y efervescente. Preparada con sustancias químicamente puras, la toman con gusto los niños y las personas delicadas. Conserva indefinidamente todas sus propiedades.

De venta en farmacias y droguerías

Depósito de origen: CALLE PROGRESO, 4, GERONA

FARMACIA DE GRAU ROMANATY * ABIERTA TODA LA NOCHE

VINO DE BUGEAUD

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

Son universalmente apreciadas las propiedades tónicas y febrífugas de la Quina. El Cacao corrobora la acción de ésta e impide el enardecimiento. Las dos substancias incorporadas en un vino generoso de primer orden, forman, bajo el nombre de VINO de BUGEAUD, el tónico más poderoso y agradable á la par, recomendado por las notabilidades medicas en la Anemia, la Clorosis, las Convalecencias, las Fiebres de toda especie, las Enfermedades Nerviosas y del Estómago, en una palabra en todos los casos de Debilidad y de Fatiga.

El VINO de BUGEAUD conviene de un modo muy especial á los convalecientes, á los niños débiles, á las mujeres delicadas y á los ancianos debilitados por la edad y las enfermedades.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS
Exíjanse las firmas BUGEAUD y LEBEAULT sobre las botellas.
VENTA AL POR MAYOR: P. LEBEAULT y C^o, 5, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas		Salidas	
Madrid.	9'30 mañana		2'30 tarde
Barcelona.	9'30 m. 5'45 t.		6'30 mañana y 2'30 tarde
Francia.	7'30 m. 3'20 t.		8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols.	7'30 m. 3'20 t.		8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea.	5'30		11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10' 15 mañana y 6'15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de a noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación á la llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'20 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y de correspondencia falta de franqueo de 1 tarde.

ANTI-ASMATICO PODEROSO

REMEDIO EFICAZ CONTRA LOS CATARROS BRONQUIALES

JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO



Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid, la Revista de Medicina y Cirugía prácticas, El Siglo Médico, El Genio Médico, El Diario Médico Farmacéutico, El Jurado Médico farmacéutico, la Revista de Ciencias Médicas, de Barcelona, la Revista Médico Farmacéutica de Aragón y La Correspondencia Médica, recomiendan, en largos y encomiásticos artículos, el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el ASMA, la DISNEA y los CATARROS CRÓNICOS, haciendo cesar la FATIGA y produciendo una SUAVE expectoración.

PRECIO: 5 pesetas FRASCO

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

Nota importante.—El JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO es el primero de esta substancia dado á conocer en España, y el preparado medicinal expresamente recomendado por la prensa profesional, de cuyos artículos se acompaña copia literal á cada frasco de Jarabe.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual contamos con el material necesario.

El Doctor CHERVIN, Director del Instituto de Tartamudez de Paris recibirá en Barcelona, Hotel de Oriente, el 3 de Diciembre, de 10 á 12 de la mañana, á los padecientes de una dificultad de pronunciación ó de una perturbacion nerviosa cualquiera del hablar: Tartamudez, Parfulto, Tartajeo, Ceceo, etc.

Tartamudez

APRENDIZ

Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

La Espada de Madera. Los exentos no han parecido por allí hace días y podeis presentaros sin peligro, el tabernero ha ido esta mañana á San Dionisio por una pipa de cerveza que le envian de Flandes, y regresará muy tarde, segun me ha dicho la señora Barba-Blanca.

—¿La habeis hablado?

—Sí, y estoy persuadida de que adora á su hija y no omitirá medio para ayudarnos á salvarla; me ha dicho que os aguarda; entrad en la taberna por la calle de Quincampoix, subid la escalera que conduce al gabinete del primer piso; en él no hallareis á nadie, porque los mississippianos concurren solo despues de haber cerrado la noche. La señora Barba-Blanca irá á buscaros y podeis hablarla; pero me ha suplicado que no tardeis.

—Voy al instante, dijo vivamente el caballero; ahora solo falta me digais dónde y cuándo nos veremos.

—Manana á estas horas delante del jardin del Rey (1); seria imprudente citarnos para la puerta del Hospital general antes de estar de acuerdo con el coronel.

—No faltaré.

—A estas horas habré podido salir mañana de la lencería, y acaso haya pedido hablar con Violeta; pero, en nombre del cielo, partid: los instantes son preciosos.

Terne besó la mano de la huérfana y la dijo:

—Hasta mañana, Gúdula. Pediré á Dios que vele por vos y que os premie.

Y salió precipitadamente, sin poder ocultar su emoción.

El aire libre serenó su semblante y le devolvió la sangre fria que necesitaba para la entrevista con la señora Magot.

El trayecto no era largo y llegó pronto á La Espada de Madera.

Al acercarse examinó rápidamente el terreno que abarca-

(1) Hoy Jardin de Plantas.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, folletos, etc.

ba su vista y vió que nada habia que temer, pues en vez del avinagrado Barba-Blanca estaba su mujer en el portal. Esta le reconoció de lejos, hizole una seña amistosa y se entró en la taberna; pantomima que significaba: «mi marido no está; os espero arriba.»

Terne apresuró el paso. La taberna estaba casi desierta; no habia en ella mas que tres ó cuatro parroquianos, y ninguno de ellos infundia sospechas.

Al primer golpe de vista observó que la señora Margot, acostumbraba á estar sentada tras el mostrador, habia abdicado en su obesa criada flamenca, que nunca se permitia ocupar el puesto de su ama, pero que en cambio era muy activa en el cumplimiento de su deber. Terne, á quien ella no conocia, entró dándose aire de mississippiano y se fué derecho á la escalera, cuyos peldaños trepó de cuatro en cuatro. En La Espada de Madera no se fijaba la atención en aquellos traficantes de acciones, y nadie se apercibió de la entrada del caballero.

No se habia engañado Terne. La madre de Violeta le esperaba en el cuartillo reservado á los especuladores que iban á terminar allí sus negocios despues de haber sonado la campana de la calle de Quincampoix. El caballero no habia penetrado nunca allí, y le sorprendió el miserable aspecto de aquel lugar donde tantos millones se cruzaban. Era un camarachón estrecho y escaso de luz, teniendo por único adorno una mesa y algunos asientos de madera, un chiribitil que parecia espresamente preparado para perpetrar hechos vergonzosos y siniestros.

Terne no acertaba entrar, y tuvo que acudir en su auxilio la señora Margot para que no tropezara en los asientos.

—¡Ah! caballero, ¡qué dichosa soy en veros! exclamó la buena mujer. ¡Cuánto tiempo hace que no he podido hablaros sin testigos! Cuando esa niña vino á decirme que deseá-